



OMS y OPS evalúan en terreno el sistema de salud para migrantes y refugiados en la región de Tarapacá

Durante una visita de dos días, representantes de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS) recorrieron distintos establecimientos de salud en Colchane, Alto Hospicio e Iquique, destacando avances y desafíos en la atención a personas en situación de migración.

Una delegación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), junto a equipos del Ministerio de

Salud, realizaron una visita técnica de dos días a la región de Tarapacá con el objetivo de evaluar en terreno el funcionamiento del sistema de salud

regional enfocado en la atención de personas migrantes y refugiadas.

La comitiva, encabezada por el representante de la OMS/OPS en Chile, Giovanni Escalante, y profesionales del Departamento de Interculturalidad del Ministerio de Salud, contó con el acompañamiento de autoridades y equipos locales, incluyendo a la SEREMI de Salud de Tarapacá, el Servicio de Salud Tarapacá, la Delegación Presidencial Provincial

del Tamarugal y la SEREMI de la Mujer y Equidad de Género.

El recorrido comenzó en la comuna fronteriza de Colchane, donde se visitó el Consultorio General Rural y el Complejo Fronterizo, puntos clave en la primera atención de personas en tránsito o situación migratoria irregular. En el lugar, los equipos pudieron observar los protocolos sanitarios implementados y el esfuerzo desplegado por el personal de salud

local, que enfrenta altos niveles de demanda.

La delegada presidencial del Tamarugal, Camila Castillo, participó de esta instancia y subrayó la importancia de esta evaluación. "Recibimos la visita de representantes de la Organización Mundial de la Salud con quienes recorrimos la zona de control migratorio del Complejo Fronterizo de Colchane. Les explicamos los procedimientos aplicados a las personas en tránsito, donde la salud es sin duda un tema prioritario. Mantenemos una coordinación constante con el municipio y el Servicio de Salud para velar por la integridad de todas las personas", expresó.

El segundo día de trabajo se desarrolló en Alto Hospicio e Iquique, donde los equipos visitaron el CESFAM Héctor Reyno —referente nacional en la implementación del modelo de Atención Primaria de Salud (APS) Universal— y posteriormente recorrieron el Hospital Regional de Iquique, establecimiento de alta complejidad que cumple un rol clave en la atención de urgencia y patologías de mayor gravedad.

Tras el recorrido, el representante de la OMS/OPS, Giovanni Escalante, valoró los esfuerzos locales. "Hemos recorrido diversos establecimientos de salud, incluyendo el CESFAM y ahora este hospital de alta complejidad. Observamos avances importantes en la entrega de una atención cada vez más integral a las personas en situación de migración. Sé que son procesos complejos, pero esta es una respuesta muy resiliente", comentó.

Por su parte, el seremi de Salud de Tarapacá, David Valle, calificó la visita como una oportunidad para

generar cambios positivos.

"Hemos tenido una conversación franca con los representantes internacionales, y creemos que de esta visita surgirán condiciones fructíferas para establecer nuevos enlaces y generar estrategias que nos permitan mejorar la salud pública de nuestra región", dijo. La directora del Servicio de Salud de Tarapacá, María Paz Iturriaga, reafirmó el compromiso de la asistencia regional. "Asumimos de forma positiva este desafío. Nuestro compromiso es garantizar atención de salud para todas las personas, conforme a los principios de promoción, prevención, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación", sostuvo.

Esta visita se enmarca en los esfuerzos de monitoreo y mejora continua del sistema de salud chileno, especialmente en zonas como Colchane, punto crítico de ingreso irregular al país.

Durante la evaluación, se abordaron también desafíos estructurales como la escasez de profesionales con formación intercultural, las barreras idiomáticas y el fortalecimiento del trabajo intersectorial, temas que serán considerados en los informes técnicos que la OMS/OPS consolidará tras la visita.

El proceso continuará con un seguimiento técnico por parte del Ministerio de Salud y organismos internacionales, orientado a consolidar un modelo de atención que asegure el acceso a la salud sin discriminación, tal como lo establece la Constitución chilena y los tratados internacionales suscritos por el país.



ATENCIÓN

EASY RIDER

"Todo para el Aseo Industrial y del Hogar"

Industrias, Empresas de Aseo, Compañías Mineras, Hoteles, todo los implementos de Aseo para un mejor servicio. Artículos por mayor,

"EASY RIDER" DISTRIBUIDORA COMERCIAL

SOLICITE SU PEDIDO







Orella 1096 / Fono: 2412045 - 95430153

E-mail: EASYRIDER@TERRA.CL

